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Presidente do Hospital Aroldo Tourinho 
se reúne com deputado Diego Andrade
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ESPORTE 11

A Receita Federal e a Associação Mineira dos 
Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams) 
promovem hoje estarão reunidos, nesta terça-feira 
(14), o ‘I Encontro Regional com os Atendentes 
PAV’ da região, para capacitação dos representan-
tes de 59 municípios do Norte de Minas, que con-
tam com o Posto de Atendimento Virtual (PAV). 

Lítio do Norte de Minas 
será usado para a 
produção de uma nova 
geração de baterias

RF e Amams capacitam 
atendentes dos PAV do 
Norte de Minas
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O O Departamento Nacional de 
Infraestrutura Terrestre (DNIT) ini-
ciou as obras de recuperação da BR-
365, no trecho entre Montes Claros 
e Pirapora. Está sendo realizado o 
serviço de fresagem, com a retirada 
da camada asfáltica, e colocação de 
novo asfalto. 

DNIT faz obras de fresagem e recapeamento na
BR-365

REGIONAL 3

REGIONAL 3

Construindo caminhos para o diagnóstico 
precoce do câncer de próstata
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O Norte de Minas tem nove hospitais selecio-
nados como elegíveis para a implantação centros 
de tratamento de queimados a ser criado ate de-
zembro pelo estado. Para a estruturação de cada 
centro de tratamento Porte III, serão destinados 
R$ R$ 2,2 milhões e R$ 794,3 mil serão investi-
dos nos centros Porte II.

O presidente do Hospital Aroldo Tourinho, professor Paulo César Gonçalves de Almeida, foi recebido na manhã dessa se-
gunda-feira, (13), pelo deputado Diego Andrade (PSD/MG), em Belo Horizonte. Na reunião, o dirigente do HAT ressaltou “a 
importância e os esforços do deputado na melhoria da assistência à saúde em Minas Gerais, em especial no norte do estado”.

Norte de Minas tem nove 
hospitais selecionados 
para receber queimados

A ANABB promoveu na manhã do dia 
11.11.2023, no campo da AABB em Montes Cla-
ros um jogo amistoso entre os  Aposentados 
e  os funcionários da ativa do Banco do Brasil. 
Ocasião que foram distribuídos brindes entre  
os participantes e os aposentados receberam 
um jogo de camisas doado pela ANABB, para 
serem usadas nas apresentações esportivas. 

A ANABB promove amistoso entre os 
aposentados e funcionários do Banco do Brasil 

Em um esforço conjunto para combater o câncer de próstata, a Santa Casa Montes Cla-
ros, em parceria com as clínicas Radialis e Oncocenter, realizou uma manhã de conscienti-
zação no sábado (11) de novembro. Na oportunidade, foram entregues os resultados dos 
exames de PSA gratuitos que o hospital ofertou durante o mês de outubro para homens com 
50 anos ou mais. SAÚDE 6
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Omnishoring: por que o Brasil 
deveria considerar essa tendência?

Assembleia de Talheres 
na “Casa do Povo”

Ganhos econômicos e ambientais da 
construção civil sustentável

Eficiência operacional para startups

Durante a pandemia de Co-
vid-19, muitas empresas sofreram 
para manter ativas suas cadeias 
de suprimentos.   Diversos even-
tos, como bloqueios de produção 
e atividades portuárias na China, 
escassez de contêineres e conges-
tionamentos marítimos, paralisa-
ram muitas operações ao redor 
do mundo. Além disso, recentes 
conflitos geopolíticos e questões 
econômicas globais, como a in-
flação em alta e a desaceleração 
da demanda, contribuíram para a 
complexidade desse cenário.

Passada a pandemia, é funda-
mental listar as lições aprendidas 
e considerar soluções inovadoras 
para garantir a resiliência da logís-
tica global.

Uma delas, que já está sen-
do adotada em alguns países, é o 
chamado omnishoring. Trata-se de 
uma estratégia que envolve a trans-
ferência de parte da produção de 
fábricas offshore para países geo-

graficamente mais próximos dos 
mercados onde os produtos serão 
consumidos.

Essa tendência promete não 
apenas facilitar o movimento de 
mercadorias, mas também reduzir 
os custos de transporte e evitar 
potenciais obstáculos sanitários e 
regulatórios que possam surgir em 
países distantes, especialmente em 
situações adversas como vimos nos 
últimos anos.

Vejo que o Brasil tem uma opor-
tunidade única de aproveitar essa 
tendência e atrair uma parte im-
portante da cadeia de fornecimen-
to das empresas globais.

O País pode se beneficiar das 
projeções otimistas da Associação 
Brasileira da Infraestrutura e In-
dústrias de Base (Abdib), que esti-
ma um considerável investimento 
privado de R$ 124,3 bilhões em 
transporte e logística entre 2022 e 
2026.

Do ponto de vista estratégico, 

o Brasil tem vantagens significati-
vas para atrair empresas globais. A 
infraestrutura do Brasil, incluindo 
suas rodovias, costa marítima e 
questões aéreas, é mais favorável 
para a logística em comparação 
com outros países sul-america-
nos. O investimento em fontes de 
energia limpa e renovável também 
é uma preocupação fundamental 
do País, o que está alinhado com a 
crescente demanda por sustentabi-
lidade e responsabilidade ambien-
tal, refletida na agenda ESG adota-
da pelas empresas.

Entre os setores industriais que 
têm aderido ao omnishoring e po-
deriam se beneficiar da atração para 
o Brasil, destaco a indústria manu-
fatureira. Além disso, setores como 
tecnologia da informação, varejo, 
saúde, farmacêutica e indústria au-
tomotiva também podem encontrar 
no Brasil um ambiente propício 
para inovação e crescimento.

Diante desse contexto, sou oti-

Num buffet luxuoso, as louças 
e talheres se reuniam em um si-
lencioso parlamento, onde a por-
celana fina e os garfos de prata 
discutiam os destinos das iguarias 
servidas. Cada prato, uma cadeira 
no congresso das delícias, e cada ta-
lher, um representante das facções 
gastronômicas. Ali, talheres de elite 
e as finas porcelanas conspiravam 
em um parlamento silencioso, re-
presentando a distorção de poder 
na sociedade gastronômica. Os 
garfos de prata, arrogantes e afia-
dos, protagonizavam acordos que 

aprofundavam a desigualdade no 
cardápio, enquanto os pratos de 
porcelana, símbolos de uma classe 
alta gastronômica, se aliavam em 
busca de uma distribuição mais jus-
ta de sabores.

No salão, aqueles representan-
tes de diferentes grupos políticos 
se reuniam enquanto talheres de 
plástico, pratos de isopor e guarda-
napos simples de papel relegados a 
um canto, eram os marginalizados 
da sociedade de banquetes. Os ta-
lheres de plástico, relegados à mar-
gem, representavam a falta de voz 

daqueles que, embora alimentem 
os políticos, pouco participam ou 
compreendem as negociações nos 
bastidores. Só utilizados e valori-
zados em períodos pré-eleitorais 
onde todos abusavam de seus usos 
falsos com pratos e temperos po-
pulares deixando o caviar, a lagosta 
e o sushi para receberem pratos 
típicos das camadas esquecidas da 
população.

As discussões ferviam entre os 
talheres de prata, que buscavam 
privilégios cada vez maiores, e as 
louças, que clamavam por uma 

distribuição mais justa dos sabores. 
Os guardanapos de linho fino, sem-
pre imparciais, tentavam mediar os 
conflitos, mas o aroma da injustiça 
pairava no ar.

Enquanto isso, nos bastidores 
do parlamento culinário, a comida 
destinada aos menos afortunados 
minguava. Eram pratos cada vez 
mais vazios e as necessidades igno-
radas, enquanto os garfos de prata, 
indiferentes, entravam em bocas 
desdentadas com sorrisos falsos e 
amarelados naqueles banquetes de 
privilégios. Os pratos vazios eram a 

prova do descaso dos legisladores 
do banquete. Os talheres de plásti-
co se viam esquecidos, incapazes de 
competir na política dos sabores.

A parábola da “Assembleia dos 
Talheres” reflete a triste realidade 
de uma sociedade desigual, onde 
a extravagância e os privilégios se 
sobrepõem à necessidade básica de 
alimentação para todos. Enquanto 
os políticos discutem seus acordos 
e mordomias, a falta no prato dos 
mais pobres e carentes é ignorada, 
criando um abismo cada vez maior 
entre os que se deliciam e os que 

apenas sonham com um banquete 
justo e igualitário. O contraste en-
tre a opulência dos que detêm o 
poder e a ignorância dos que os co-
locaram lá é evidente. Enquanto os 
representantes das classes gastro-
nômicas discutem e se banquetear 
com privilégios, a maioria faminta 
é deixada às margens, alheia aos 
processos que moldam o destino 
de seus pratos. É uma crítica con-
tundente à falta de transparência e 
participação das massas na elabo-
ração das políticas que impactam 
diretamente suas vidas.

A construção civil brasilei-
ra cresceu 17,7% no biênio 
2021/2022, muito acima do PIB 
nacional, cuja expansão acumula-
da foi de 8,2%. Os reflexos desse 
aumento seguem visíveis a olho 
nu em numerosas capitais e cida-
des grandes, com grande volume 
de obras, que estão alterando a 
paisagem urbana. Em 2023, a pro-
jeção de incremento é de apenas 
1,5%, mas poderá ser maior em 
função da retomada de projetos 
federais, estaduais e municipais 
de habitação popular e do novo 
Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC).

As obras realizadas pelas cons-
trutoras, em todas as vertentes 
(habitacional, comercial e in-
fraestrutura) criam milhares de 
empregos e renda, reduzem o 
déficit habitacional e melhoram 

a logística e os transportes, con-
tribuindo de modo expressivo 
para o crescimento econômico e 
a modernização do País. No en-
tanto, produzem distintos resídu-
os, cuja destinação deve atender 
à legislação e aos órgãos federais, 
estaduais e municipais de fiscali-
zação e, sobretudo, evitar danos 
ambientais e à saúde pública, 
multas e desgaste de imagem das 
empresas.

Dentre os resíduos gerados 
pela construção civil, dois se 
destacam: os resultantes da lama 
bentonítica e os provenientes de 
fossas sépticas. A primeira é um 
efluente constituído basicamente 
por água e bentonita, nome gené-
rico da argila composta de mine-
ral silicato hidratado de alumínio. 
Sua aplicação visa propiciar a sus-
tentação do solo em escavações 

de fundações. Exatamente por ter 
densidade que se sedimenta rapi-
damente, pode ser prejudicial ao 
meio ambiente quando descarta-
da de modo incorreto, impedin-
do a oxigenação e, assim, prejudi-
cando a fauna e flora.

A fossa séptica, utilizada na 
etapa de escavações e perfura-
ções, é uma unidade de trata-
mento primário na qual se reali-
za a separação da matéria sólida 
contida no esgoto. Seus efluentes 
são pastosos e resultam do acú-
mulo de dejetos biológicos. Se 
esses efluentes não forem trata-
dos e destinados adequadamente, 
ocasionam a poluição do solo e 
corpos d’água, além do risco de 
sanções legais e até interdição da 
obra.

A boa notícia é que há solução 
ambientalmente adequada para a 

destinação dos efluentes referen-
tes à lama bentonítica e à fossa 
séptica. Para que a empresa res-
ponsável pela obra esteja em con-
formidade com as leis e normas, 
é necessário um gerenciamento 
correto, que passa pelo condicio-
namento, transporte apropriado 
e tratamento eficiente para que 
sejam eliminados os poluentes. 
Os resíduos devem ser coletados 
e transportados para uma estação 
de tratamento. Esta operação exi-
ge cuidado e caminhões especiais, 
que disponham de sistemas de vá-
cuo de extrema eficiência. A equipe 
envolvida também precisa estar ca-
pacitada sobre como fazer o manu-
seio, seguindo recomendações das 
normas vigentes para que se evitem 
acidentes e contaminações.

Melhor ainda se esses efluentes 
forem reintroduzidos no ciclo eco-

nômico, num processo de econo-
mia circular, transformando-se um 
passivo ambiental em produto ge-
rador de empregos e renda. Em um 
ciclo sustentável completo, que re-
duz a poluição, preserva as reservas 
naturais de matéria-prima e acarre-
ta ganhos socioeconômicos, o tra-
tamento e reciclagem dos resíduos 
da construção civil demandam a 
atenção dos órgãos fiscalizadores 
e a conscientização de empresários 
do setor.

Um exemplo bem-sucedido de 
como todos esses quesitos po-
dem ser atendidos é a produção 
de fertilizantes agrícolas a partir 
dos resíduos da construção civil, 
industriais, rurais e dos esgotos. 
É o que faz a Tera Ambiental. O 
material é transportado por cami-
nhões para sua unidade no muni-
cípio de Jundiaí, onde é processa-

do. Como resultado, os efluentes 
tratados são devolvidos à nature-
za e 100% dos lodos gerados são 
transformados por compostagem 
em adubos orgânicos que podem 
ser utilizados em todos os tipos 
de plantios, inclusive o paisagis-
mo, que é parte significativa dos 
projetos residenciais e comer-
ciais.

Ao destinar os resíduos cor-
retamente, transformando-os em 
novos produtos como adubo as 
construtoras cumprem a lei, pre-
servam o meio ambiente urbano, 
protegem seus trabalhadores e a 
população do entorno das obras, 
têm benefícios de reputação, re-
cebem o CDF - Certificado de 
Destinação Final e ainda ajudam a 
fomentar a agricultura, uma ativi-
dade de grande importância para 
o País. Todos ganham!

2023 ainda não terminou, mas 
deixará muitas lições aprendidas para 
o mercado brasileiro em especial. 
Herança de 2022, o tema eficiência 
esteve em pauta nas principais apre-
sentações e propostas de valor das 
companhias no Brasil internacional-
mente. A ressignificação de múltiplos 
de valuation, a alta de juros norte 
americana, instabilidade politica 
mundo a fora no pós pandemia tra-
cionaram o mercado a ter uma nova 
leitura de o que considerar Growth / 
Lucro futuro.

Lá em Janeiro, a NRF A National 
Retail Federation,  a maior associação 
de comércio varejista do mundo,  já 
trazia um tema que se ampliaria em 
eventos menores ao longo do ano. 
“Fazer o básico bem feito” ou “Fa-
zer mais com menos”, crescer com 
responsabilidade, o cashburn ( in-
dicador que aponta quanto capital 
é consumido em um período, des-
contando a receita da startup) super 
aceitável por anos se tornou, como 
num passe de magica, a não ter mais 
sentido.

Meses a fio presenciei discus-
sões sobre eficiência que trouxeram  
alguns insights importantes. Por 
exemplo, Eficiência não é um Miles-
tone, que ao ser conquistado deve-se 
comemorar, mas sim uma estrada 
sem fim, numa direção muitas vezes 
dúbias, com retornos, bifurcações e 
paradas obrigatórias para calibragem.

Outro aprendizado importante é 
quem não sabe lidar com o erro não 
inova. Quem nunca ouviu “Só não 
erra quem não tenta” na prática mais 
importante que errar, ajustar rápido a 

rota, tem sido aprender com o erro e, 
acima de tudo, lidar bem com ele. As 
equipes se sentem mais fortes quan-
do sabem que estão juntas no suces-
so e no erro. Como você trata alguém 
do seu time que arriscou e errou? – 
com a licença poética de se monitorar 
e ter clareza do objetivo por trás desta 
ação. “Eu não falhei. Apenas descobri 
10 mil maneiras que não funcionam. 
Thomas Edison”.

Colaboração é um dos pontos que 
mais deve ser reforçado  na cultura de 
qualquer empresa.  Ser eficiente é fa-

zer mais com menos, ou fazer melhor 
com os mesmos recursos, as chances 
de acerto se tornam mais prováveis 
quando mais pessoas pensam e co-
laboram juntas, com visões diversas 
e complementares, com a mesma 
agenda. Já vi alguns gestores dividin-
do equipe e promovendo conflitos 
em discussões como “Quem nasceu 
primeiro, o ovo ou o dinossauro?” 
(Sim, aposentaram a galinha neste 
exemplo...)

Na prática, sabemos que a efici-
ência operacional é um fator crítico 

para o sucesso de qualquer empresa, 
incluindo startups. Não só o suces-
so, mas a própria sobrevivência da 
empresa no mercado, na medida em 
que ela se refere à capacidade de uma 
organização utilizar seus recursos de 
maneira eficaz para alcançar seus ob-
jetivos.

A conclusão é que a eficiência está 
muito ligada a um processo continuo 
de melhoria, boa gestão de riscos, 
erros e unidade, com colaboração 
numa mesma agenda, é no que acre-
ditamos por aqui.

mista em relação à resiliência do 
comércio global a longo prazo e 
acredito que as empresas precisam 
estar preparadas e bem posiciona-

das para apoiar seus clientes em 
um mundo em constante mudan-
ça. Portanto, acredito que o Brasil 
deve estar pronto para aproveitar 

as oportunidades do movimento 
de omnishoring, impulsionando a 
economia com negócios e iniciati-
vas inovadoras.
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DNIT faz obras 
de fresagem e 
recapeamento na 
BR-365

RF e Amams capacitam atendentes dos 
PAV do Norte de Minas

Técnicos do Programa Água Doce realiza 
visitas em comunidades de Janaúba 

Prefeito de Pirapora assina 
ordem de serviço da UBS no 
Cidade Jardim
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O Departamento Nacional de 
Infraestrutura Terrestre (DNIT) ini-
ciou as obras de recuperação da BR-
365, no trecho entre Montes Claros 
e Pirapora. Está sendo realizado o 
serviço de fresagem, com a retirada 
da camada asfáltica, e colocação de 
novo asfalto.

O chefe do DNIT em Montes Cla-
ros, Sócrates Wendel Pereira Borges 

destaca que as maquinas foram colo-
cadas na rodovia. A BR-365 é de alta 
relevância, pois recebe todo fluxo 
de em media 10 mil caminhões que 
saem de são Paulo, para se dirigirem 
ate o nordeste brasileiro. Ela começa 
no triangulo mineiro e termina em 
Montes Claros, onde da acesso a BR-
251.

Os caminhoneiros estavam pre-

ocupados com a precariedade da 
rodovia, que apresentava vários pon-
tos críticos. O temor é que a rodovia 
ficasse intransitável com a chegada 
do período chuvoso. O caminhonei-
ro Pedro Paulo pereira comemorou 
ontem de manha a restauração da 
rodovia. Pos destaca que saiu do Pa-
raná em direção a recife e ficou pre-
ocupado com a situação da BR-365.

A Receita Federal e a Associa-
ção Mineira dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
promovem hoje estarão reunidos, 
nesta terça-feira (14), o ‘I Encon-
tro Regional com os Atendentes 
PAV’ da região, para capacitação 
dos representantes de 59 municí-
pios do Norte de Minas, que con-
tam com o Posto de Atendimento 
Virtual (PAV ). O PAV é o resultado 
de uma parceria entre a RFB e o 
município, e tem como objetivo 
facilitar o acesso, pelos contri-

buintes, aos serviços oferecidos 
pela Receita. O município ofere-
ce toda a estrutura física em um 
ponto estratégico da sua cidade, 
além de servidores, os quais são 
capacitados e supervisionados vir-
tualmente por equipes da Receita 
Federal.

Estima-se que mais de 90% dos 
serviços ofertados numa unidade 
física da RFB é encontrada nos 
PAVs. É o caso de regularização 
de CPF, cópia de declarações, 
consulta a situação fiscal, entre 

outros. Com o PAV, evita-se que 
esses contribuintes se desloquem 
até outras cidades a fim de obter 
esse atendimento que, até pouco 
tempo, essa oferecido somente 
em delegacias ou agências da Re-
ceita Federal.

O formato do evento é inédito 
no país, e pretende aperfeiçoar e 
padronizar o atendimento presta-
do nos PAVs. Além disso, é espera-
do que alguns conhecimentos que 
serão disseminados possam contri-
buir para que esses atendentes de-

senvolvam ação de cidadania fiscal, 
contribuindo diretamente para o 
desenvolvimento socioeconômico 
do município e da região.

Para tanto, esses PAVs recebe-
rão, ainda, alguns equipamentos 
de informática, como computado-
res, fones de ouvido e webcam. 
Também alguns smartphones. Com 
isso, abre-se caminho para a exce-
lência na prestação de serviços, 
melhorando a satisfação do cidadão 
que demanda esses atendimentos. 
(GIRLENO ALENCAR)

A Prefeitura de Janaúba, por in-
termédio da Secretaria Municipal 
de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento e da Defesa Civil Municipal, 
e a Defesa Civil Estadual realizam 
o serviço de diagnóstico socioam-
biental e técnico com relação a 
distribuição de água pelo Programa 
Água Doce para as comunidades 
rurais de Barreiro de Dentro, Bar-
roquinha, Maromba, Zé Faustino e 
Jacaré Grande.

Essa atividade referente à quali-
dade de água distribuída nas comu-
nidades vem sendo acompanhada 
pela equipe composta pelo servidor 
José Geraldo Freitas, da Defesa Civil 
Estadual, pelo Engenheiro Agrôno-
mo Paulo Henriques, da Secretaria 
Municipal de Agricultura de Janaú-

ba, e pelo Coordenador da Defesa 
Civil Municipal de Janaúba, Geraldi-
no Barbosa Ribeiro.

O sistema consiste em um equi-
pamento (dessalinizador) que re-
tira o sal da água através de filtra-
gem (osmose reversa) tendo como 
resultado uma água doce e sem 
impurezas para consumo humano, 
reduzindo a dependência do cami-
nhão pipa.

Cada obra ultrapassa o valor de 
R$ 310 mil. Neste ano (2023) estão 
sendo executadas 5 obras do Pro-
grama Água Doce no município de 
Janaúba e já tem mais ação desse 
programa aprovada para ser exe-
cutada no próximo ano. Ao todo, 
prevê-se a realização de 11 obras 
do Programa Água Doce atendendo 

11 comunidades rurais de Janaúba 
através da parceria entre os Gover-
nos Estadual e Federal e a Prefeitura 
de Janaúba, através da administra-
ção Janaúba “Um Novo Tempo, 
Uma Nova História”. perfazendo o 
investimento de mais de R$ 3.4 mi-
lhões de reais em melhoria no abas-
tecimento de água nas localidades 
rurais.

O Secretário Municipal de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
de Janaúba, José Edmozame Luiz 
Morais, reafirma que o principal 
objetivo da secretaria, representan-
do a gestão 2021/2024, é melhorar 
a qualidade de vida do homem e da 
mulher do campo. 

“O Programa Água Doce é uma 
ação positiva tanto para as comu-

O prefeito de Pirapora, Alex 
Cesar assinou a Ordem de Ser-
viço da Construção da Unidade 
Básica de Saúde do bairro Cidade 
Jardim. A obra da UBS orçada em 
R$ 2.357.271,79 é um sonho anti-
go dos moradores. Recentemente 
o prefeito oficializou o início da 
construção da Creche Municipal 
do bairro Cidade Jardim, que be-
neficiará centenas de famílias, com 
mais conforto, qualidade, moder-
nidade e melhores condições no 
acolhimento de bebês, crianças e 
profissionais.

Agora, a gestão investe na me-

lhoria do atendimento primário 
da população, com o objetivo de 
restaurar e manter a saúde dos ci-
dadãos com extrema qualidade, 
beneficiando a comunidade local 
e os profissionais. Prestigiado pela 
população o chefe do executivo, 
falou sobre a alegria de iniciar mais 
uma obra em Pirapora.

“Hoje é um dia de comemo-
ração para a Secretaria de Saúde, 
nós temos muitas coisas boas para 
anunciar e uma delas é o inicio da 
obra dessa UBS. Estamos licitando a 
obra da entrada da cidade e temos 
muitos asfaltos para fazer, além de 

diversas melhorias que estamos 
fazendo em todo município. É pos-
sível transformar Pirapora e deixar 
ela do jeito que a população mere-
ce” comentou o prefeito Alex César.

Estavam presentes na assinatura 
da ordem de serviço e fizeram parte 
do dispositivo de honra o deputado 
Estadual, Arlen Santiago, os vere-
adores Maurisim, Shyrlei da On-
cologia, Alice Preta, Leandro Rios, 
Itamar, Antônio Marcelo e Mika e 
os secretários de Saúde e Projetos 
e Obras, Rafael Lana e Luciano Ro-
drigues. (ANNA CAROLINA PALMA – 
Colaboradora)

Ação visa desenvolver estratégias para a implantação de novos sistemas em 2024

nidades quanto para a prefeitura. 
Além da economia aos cofres pú-
blicos com a redução do uso dos 

caminhões pipas, estamos levando 
saúde através da água potável de ex-
celente qualidade às comunidades 

contempladas”, justificou o secre-
tário Edmozame Morais. (OLIVEIRA 
JÚNIOR – Colaborador)
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Apicultura pode aumentar renda da 
propriedade rural, mas exige cuidados

Exportação de carne bovina cresce, mas 
receita recua 20%
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A criação de abelhas é hoje uma 
importante atividade agropecuá-
ria, compatível com a preservação 
e conservação do meio ambiente. 
Além de contribuir com a poliniza-
ção, o que aumenta a produtivida-
de agrícola, a apicultura proporcio-
na ainda importante fonte de renda 
ao produtor rural, pela produção 
de mel, cera, pólen, própolis, api-
toxina e geleia real. Em 2022 o Bra-
sil produziu uma safra recorde com 
aproximadamente 60 mil toneladas 
de mel. Em Minas Gerais, a produ-
ção, no ano de 2022, foi de 7,512 
mil toneladas. A agricultura fami-
liar é responsável por mais 80% da 

produção de mel e por cerca de 
70% da produção de própolis no 
estado. No ano passado, a Empresa 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural de Minas Gerais (Emater-MG) 
atendeu, em atividades de apicul-
tura, 3.777 agricultores familiares, 
além de 239 pessoas nos períme-
tros urbanos.

“É uma atividade econômica 
que gera ocupação e renda, garan-
tindo vida digna e ambientalmente 
sustentável. Com o uso de boas 
práticas agropecuárias, a produção 
segura dos produtos das abelhas 
com qualidade é garantia de ren-
da e competitividade no mercado 

consumidor”, afirma Márcia Por-
tugal, coordenadora estadual de 
Pequenos Animais da Emater-MG. 
Ela destaca que o bom desenvol-
vimento da atividade apícola está 
diretamente vinculado a uma flo-
rada abundante, disponibilidade 
de água de qualidade, mercado 
consumidor e pessoas interessadas 
e capazes de se dedicarem a essa 
atividade de forma empreendedo-
ra. “O apicultor tem que ser uma 
pessoa extremamente observado-
ra. Verificar se tem água de quali-
dade disponível nas proximidades 
e se tem flores em quantidade. Isso 
é o básico para escolher um local 

A queda dos preços do produ-
to no mercado internacional, que 
vem se acentuando desde o início 
do ano, continuaram afetando o 
desempenho das exportações totais 
da carne bovina brasileira (in natura 
+ processadas). Em outubro, a re-
ceita do mês recuou de US$ 1,223 
bilhão em 2022 para US$ 982,6 
milhões em 2023, com queda de 
20%. A movimentação no mês per-
maneceu praticamente estável: em 
2022 foram exportadas 234.063 
toneladas e em outubro de 2023 
elas alcançaram 240.946 toneladas 
(+2,94%). As informações são da 
Associação Brasileira de Frigoríficos 
(Abrafrigo), que compilou os dados 
da Secretaria de Comércio Exterior 
(Secex), do Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e Ser-
viços (MDIC). Segundo a entidade, 
no acumulado do ano, a receita caiu 
23% até outubro. Em 2022, o acumu-
lado até outubro registrou receita de 
US$ 11,37 bilhões. Em 2023, queda a 
US$ 8,76 bilhões.

Para a ABRAFRIGO, o grande pro-
blema das exportações em 2023 são 
os preços pagos pelo produto brasi-
leiro pelos importadores. Em outu-
bro de 2022, os preços médios da 
carne bovina brasileira foram de US$ 
5.228 por tonelada. Em outubro de 
2023 houve queda para US$ 4.078 
por tonelada. No acumulado do ano, 
o preço médio de 2022 foi de US$ 

5.727 por tonelada. No acumulado 
de 2023 o valor caiu para US$ 4.381.

A China continua sendo o prin-
cipal importador da carne bovina 
brasileira no acumulado do ano, 
respondendo por 49% das vendas 
brasileiras. Em 2022, o país repre-
sentava 53,1% do total exportado 
no período. Até outubro, a China 
foi responsável pela receita de US$ 
4,723 bilhões, o que representou 
uma queda de 32,3% na arrecada-
ção de divisas. No ano passado, até 
outubro, a receita foi de US$ 6,979 
bilhões. Os preços médios caíram 
de US$ 6.621 por tonelada em 
2022 para US$ 4.819 neste ano. No 
volume também houve queda de 
7%, saindo de 1.054.088 toneladas 
em 2022 para 980.016 toneladas 
em 2023.

Os Estados Unidos se mantêm 
como o segundo maior importador 
da carne bovina brasileira, subindo 
de uma participação de 8% no total 
em 2022 para 11,8% até outubro 
de 2023. A movimentação cresceu 
49,1%, passando de 158.260 tone-
ladas em 2022 para 235.903 tone-
ladas em 2023, mas a receita caiu 
0.9% devido à redução nos preços 
do produto. O Chile é o terceiro 
maior importador, movimentou 
82.314 toneladas em 2023 con-
tra 63.927 toneladas em 2022 (+ 
28,8%). A receita foi de US$ 322 
milhões no ano passado para US$ 

O Empreendedor Eurofarma Laboratórios S.A., nos termos do art. 30 da 
Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público que solicitou 
à Superintendência Regional de Meio Ambiente, SUPRAM Norte de Minas, 
Licença de Instalação Corretiva concomitante com a Licença de Operação 
(LIC+LO) para Eurofarma Laboratórios S.A, Fabricação de medicamentos, 
exceto aqueles previstos no item C-05-01-0, medicamentos fitoterápicos e 
farmácias de manipulação, Montes Claros/MG, Classe 4, conforme solicitação 
no Sistema de Licenciamento Ambiental nº 2023.03.01.003.0003272, vincu-
lado ao processo 5888/2021.

*Tipo de Licença: modalidade LAC2, LIC+LO, Licença de instalação
corretiva + licença de operação.
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Especialista da Emater-MG explica os principais requisitos 
para os interessados em investir na atividade

 

MINERAÇÃO MURILO E GEOVANA, Empresa Privada inscrita no CNPJ nº 

25.780.594/0001-21, por determinação da Superintendência Regional de Meio Ambiente 

SUPRAM NORTE DE MINAS, torna público que solicitou, por meio do Processo 

Administrativo n° da Solicitação: 2023.09.01.003.0001152, Licença Classe 

Predominante 04 Modalidade do Licenciamento LAC1 Ampliação de Empreendimento, 

Fase LP+LI+LO para atividades A-03-01-8 Extração de areia e cascalho para utilização 

imediata na construção civil. Para o empreendimento MINERAÇÃO MURILO E 

GEOVANA LTDA, situado no bairro São Lucas, as Margens do Rio São Francisco 

N°3876, no município de São Francisco MG. 

para implantar o apiário”, afirma a 
especialista da Emater-MG.

Minas Gerais possui um alto 
potencial para a produção apícola, 
com abundância de matas nativas e 
florestas plantadas, o que garante 
floradas durante todo o ano, per-
mitindo a produção contínua de 
mel. Além de ter um clima propí-
cio nas várias regiões do estado. A 
coordenadora estadual de Peque-
nos Animais da Emater-MG destaca 
outros pontos importantes para o 
sucesso de um apiário: A área onde 
as colmeias serão instaladas deve ser 
arejada, mas protegida dos ventos 
diretos e do sol em excesso. Para ga-
rantir a segurança das pessoas e ani-
mais, é necessário respeitar algumas 
distâncias mínimas. De cerca de 300 
metros de estradas movimentadas, 
caminhos, trilhos, de casas, escolas, 
aviários, estábulos, granjas e outras 
construções da propriedade.

E a qualidade dos produtos pro-
venientes das abelhas exige que as 
colmeias estejam a uma distância 
mínima de dois quilômetros de 
engenhos de açúcar, fábricas de 
doces, depósitos de açúcar e rapa-
duras, pois do contrário, as abelhas 
serão atraídas a esses locais para 
se alimentar, em vez de procurar o 
pólem das flores. “Outro cuidado 
importantíssimo é manter distância 
de pelo menos três quilômetros de 
lixões, aterros sanitários e de lago-
as de decantação de resíduos, para 
evitar a contaminação da produção 
apícola”, alerta Márcia Portugal.

A coordenadora recomenda tam-
bém atenção aos equipamentos de 
proteção individual (os EPIs): Maca-
cão e máscara de cor clara, folgados; 
botas e luvas em bom estado, gros-
sas, mas confortáveis, também de 
cor clara, para não irritar as abelhas. 
Deve-se evitar o couro. O fumigador 
também é considerado um EPI, pois 
a fumaça ajuda a acalmar as abelhas.

“O material usado para fazer a 
fumaça deve ser de origem vegetal, 
sem contaminantes e fornecer uma 
fumaça fria, densa, sem odor forte e 
agressivo. Sugere-se capim cidreira 
seca à sombra que, além de forne-
cer a fumaça com as características 
acima, possui cheiro agradável e 
não agressivo para as abelhas e para 
o apicultor”, sugere Márcia Portugal. 
Ela esclarece que o número de col-
meias por apiário depende do po-
tencial de flora apícola e das condi-
ções climáticas. Para uma produção 
comercial, o ideal é ter no mínimo 
15 colmeias. Devido à predominân-
cia de abelhas mais agressivas (as 
africanizadas, mais comuns na pro-
dução de mel), recomenda-se uma 
distância mínima de dois metros en-
tre as colmeias do apiário.

PROCESSAMENTO

E, além da criação das abelhas, os 
apicultores devem planejar também 
a implantação de uma “casa de mel”, 
ou entreposto, destinado à manipu-
lação e industrialização de mel e 
demais produtos apícolas, de acor-

do com as normas do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to. “O apicultor não pode deixar 
de se preocupar com cada detalhe 
no processamento, devendo estar 
atento a todos os itens de higiene. 
A qualidade do mel está no cuidado 
que o apicultor terá da colheita ao 
envazamento”, afirma a coordena-
dora da Emater-MG.

Márcia destaca a importância de 
uma capacitação específica, para 
que os produtores tenham suces-
so na atividade apícola. “As abelhas 
africanizadas são animais selvagens, 
portanto, representam perigo, se 
não houver toda uma técnica de 
segurança. Além disso, a produtivi-
dade das colmeias depende de uma 
instalação adequada, além de ma-
nejo correto, para evitar perdas de 
animais e garantir a qualidade dos 
produtos”, completa.

Quanto ao investimento necessá-
rio para iniciar a atividade e o retor-
no financeiro, a especialista afirma 
que vão depender do porte do apiá-
rio e da região onde está localizado, 
o que interfere nos custos dos ma-
teriais necessários. Nos escritórios 
da Emater-MG, em todo o estado, 
os interessados poderão obter mais 
informações sobre a atividade. Além 
disso, a empresa estadual também 
disponibiliza uma cartilha informa-
tiva, no site www.emater.mg.gov.
br (no banner “Livraria Virtual”). 
Clique aqui para acessar a publica-
ção. (MIRIAM FERNANDES - Ascom 
Emater/MG)

400 milhões neste ano (+ 24%).
Hong Kong chegou na quarta 

posição, importando 82.350 tone-

ladas no acumulado até outubro de 
2002 e 94.857 toneladas em 2023 
(+15%), mas a receita caiu 0,1% 

passando de US$ 290 milhões para 
US$ 289 milhões. No total, 74 paí-
ses aumentaram suas importações 

até outubro enquanto outros 96 
reduziram suas compras. (Portal 
Comprerural)
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Coordenado pelo Sebrae em 
todo o Brasil, o movimento con-
tará com atividades que valorizam 
o ambiente empreendedor. Minas 
Gerais terá capacitações em todas 
as regiões. 

Mais de 51 milhões de brasilei-
ros adultos se tornarão potenciais 
empreendedores nos próximos 
três anos, segunda maior taxa no 
mundo, segundo o último relató-
rio Global Entrepreneurship Mo-
nitor (GEM), divulgado em 2022, 
realizado pelo Sebrae e pela As-
sociação Nacional de Estudos em 
Empreendedorismo e Gestão de 
Pequenas Empresas (Anegepe). 
No total, o país conta com 93 mi-
lhões de pessoas envolvidas direta-
mente com o empreendedorismo, 
seja aquelas que têm um negócio, 
está fazendo algo para iniciar um 

empreendimento ou deseja come-
çar a empreender nos próximos 
três anos. Em Minas Gerais, por 
sua vez, são cerca de 2,2 milhões 
de pequenos negócios, entre mi-
croempreendedores individuais, 
microempresas ou empresas de 
pequeno porte, segundo levanta-
mento da Receita Federal.

Com o objetivo de difundir, 
fomentar e fortalecer a cultura em-
preendedora no estado, o Sebrae 
promove várias atividades duran-
te todo o mês de novembro e na  
Semana Global do Empreendedo-
rismo (SGE), que vai acontecer até 
domingo (19). As atividades pode-
rão ser consultadas e registradas 
também por parceiros que desejam 
participar do movimento da SGE 
pelo site www.empreendedorismo.
org.br. Em 2023, o tema da Sema-

na Global do Empreendedorismo 
(SGE) é “Inclusão e geração de renda 
para quem empreende”. 

Minas Gerais é o estado com 
programação mais extensa, com ati-
vidades, em sua maioria, gratuitas, 
direcionadas a microempreende-
dores individuais (MEI) e donos de 
pequenos negócios. Os participan-
tes contarão com agenda variada 
de capacitações, disseminação de 
histórias inspiradoras e conexões 
com instituições e pessoas que esti-
mulam o ambiente empreendedor. 
No ano passado, o Sebrae Minas na 
SGE ofertou quase  2 mil atividades 
em todo o estado em mais de 650 ci-
dades, com público estimado de 150 
mil pessoas. 

No Norte de Minas acontecem 
atividades em várias cidades. As in-
formações sobre as ações podem ser 

acessadas pelo site www.empreen-
dedorismo.org.br. Outras informa-
ções pelo telefone (38) 3224-7350.

“As micro e pequenas empresas 
são geradoras de oito a cada dez pos-
tos de trabalho em Minas Gerais. Elas 
ajudam a levar um novo patamar de 
desenvolvimento para nosso estado, 
possibilitando novos investimentos 
e mais empregos e renda para a 
população. Nesse sentido, o em-
preendedorismo tem exercido um 
importante papel para promover 
a inclusão social e a igualdade de 
oportunidades. As capacitações 
do Sebrae Minas serão oportunas 
para que possamos ter mais pes-
soas com potencial para investir 
em seu próprio negócio”, avalia o 
presidente do Conselho Delibera-
tivo do Sebrae Minas, Marcelo de 
Souza e Silva.

Semana do Empreendedorismo 
estimula inclusão social e 
geração de renda

Lítio do Norte de Minas será 
usado para a produção de uma 
nova geração de baterias

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

FÁBIO MARÇAL

J
E

R
U

S
I
A

 
A

R
R

U
D

A
/
 
F

Á
B

I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5eduCação

SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

INAUGURADA EM VÁRZEA DA PALMA MEGA USINA SOLAR

Minas Gerais recebeu a quinta maior usina de energia fotovoltaica em opera-
ção no Brasil, inaugurada no município de Várzea da Palma, na semana passada. A 
solenidade, que teve a presença do vice-presidente e ministro do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo Alkmin, contou com a participação do 
deputado Gil Pereira, presidente da Comissão de Minas e Energia da Assembleia 
Legislativa. Do Grupo Comerc Energia, a Usina Fotovoltaica Hélio Valgas tem mais 
de 1,2 milhão de painéis solares, distribuídos em área de 1.142 hectares. (Novo 
Jornal de Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/alkmin-inaugura-mega-usina-so-
lar-na-regiao/

 
PROJETO PROÍBE ALIMENTAR POMBOS

Foi aprovado em primeira votação na reunião da Câmara  Municipal de Viçosa  
um Projeto de Lei que visa proibir a  criação, manutenção e alimentação  de pom-
bos urbanos em locais de acesso  público do município, como calçadas,  praças, 
parques, logradouros e prédios.  A autora do projeto, a vereadora Vanja  Hono-
rina, argumenta que  a proibição tem por objetivo acabar com  a proliferação de 
doenças causadas pelos  pombos urbanos no município, entre elas a criptococose 
e a salmonelose. (Folha da Mata – Viçosa) 

https://www.folhadamata.com.br/edicoes/noticias/folha-da-ma-
ta-2974-10-11-2023

 
POÇOS É BI NO PRÊMIO BAND CIDADES

Poços de Caldas alcançou mais uma notável conquista ao ser agraciada, pela 
segunda vez consecutiva, com o Prêmio Band Cidades Excelentes na categoria 
Infraestrutura e Mobilidade. O anúncio, realizado durante a cerimônia de premia-
ção, ressalta o comprometimento e a eficiência da gestão municipal na promo-
ção de melhorias significativas para a população. A categoria de Infraestrutura e 
Mobilidade destaca a excelência no planejamento urbano, investimentos em vias 
públicas, transporte, acessibilidade e demais aspectos que impactam diretamente 
na qualidade de vida dos moradores. ( Jornal Manriqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/11/09/pocos-conquista-o-bi-
campeonato-do-premio-band-cidades-excelentes/

 
TIRADENTES PARCELA DÍVIDAS TRIBUTÁRIAS

A população de Tiradentes pode regularizar as suas dívidas tributárias por 
meio do Programa de Parcelamento Incentivado (PPI). A iniciativa é voltada para 
quem tem pendências de IPTU, ISS, TLFF ou outros impostos de 2022 ou anos 
anteriores. E para participar, basta comparecer à Secretaria de Finanças e solicitar 
a inclusão dos seus débitos no PPI. Ao aderir, o contribuinte terá as dívidas atuali-
zadas até a data do pedido. Outra vantagem do programa é a eliminação de juros 
e multas, além da opção de parcelar o valor em até cinco vezes. ( Jornal Panorama 
– São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/prefeitura-de-tiradentes-lanca-novo-
-programa-de-parcelamento-de-dividas-tributarias/

 
ESCOLAS FAZEM FEIRA DE ALIMENTAÇÃO

As escolas municipais de Conselheiro Lafaiete estão se mobilizando para a re-
alização da Feira de Alimentação, marcada para esta terça-feira, 14, das 8 às 15 ho-
ras, na Praça Tiradentes, no centro da cidade. Com a participação de 10 escolas e 
seus alunos do 9º ano do ensino fundamental, o evento se tornará uma experiên-
cia prática de aprendizado sobre alimentação saudável, promovendo mensagens 
educativas para alunos e visitantes. Os objetivos variados formam um conjunto de 
experiências sobre alimentação e saúde. (Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/33013-escolas-munici-
pais-de-cl-se-unem-na-praca-tiradentes-para-feira-de-alimentacao

 
UNIFOR-MG EM MISSÃO TÉCNICA

O Coordenador de Cursos do Unifor-MG, Prof. Daniel Gonçalves Ebias, re-
presentou o Centro Universitário de Formiga em uma importante missão técnica 
no Rio Grande do Sul. A missão, que foi organizada em conjunto com o Sebrae 
microrregião Formiga, teve como objetivo explorar e aprender com os ecossis-
temas de inovação da região e promover a troca de experiências. O foco estava 
no fortalecimento do ecossistema de inovação em Formiga e na região. ( Jornal 
Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/coordenador-de-cursos-do-unifor-mg-
-representa-a-instituicao-em-missao-tecnica-no-rio-grande-do-sul/

 

PL ISENTA MULHERES DE TAXA DE INSCRIÇÃO

A Câmara Municipal de Ipatinga aprovou, em primeira votação, Projeto de Lei 
que isenta mulheres vítimas de violência doméstica da taxa de inscrição em con-
cursos públicos e processos seletivos municipais. A informação foi divulgada pela 
assessoria da Casa Legislativa. A matéria, de autoria do vereador Toninho Felipe, 
estabelece que a isenção será concedida às mulheres que comprovarem a situação 
de violência doméstica mediante apresentação de um dos seguintes documentos: 
Boletim de ocorrência policial registrado em órgão competente, entre outros. (Di-
ário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0111315-pl-isenta-mulheres-viti-
mas-de-violencia-de-taxa-de-inscricao-em-concursos-em-ipatinga

 

SERVIDORAS DE ARAXÁ SÃO HOMENAGEADAS

A Prefeitura de Araxá participou da solenidade de outorga da Medalha Dom 
José Gaspar, Título de Cidadania Honorária e Medalha Geraldo Porfírio Botelho, 
realizada pela Câmara Municipal de Araxá na última quinta-feira. Na solenidade, a 
presidente da Fundação da Criança e do Adolescente de Araxá, Taciana Almeida, 
foi homenageada com o Título de Cidadania Honorária. Já os servidores Amália 
Bernadete Belmiro (técnica de Enfermagem) e Lúcia Montovani (coordenadora 
do CRAS Abolição) foram agraciadas com a Medalha Dom José Gaspar. (Correio 
de Araxá – Araxá) https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cida-
de/link/8673/servidoras-da-prefeitura-de-araxa-sao-agraciadas-com-honrarias-
-da-camara-municipal
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Usina de energia solar em Minas Gerais é inaugurada com 
investimento de R$ 2 bilhões pela Vibra e Comerc Energia 

O lítio produzido no Norte de 
Minas será usado pela Companhia 
Brasileira de Metalurgia e Minera-
ção (CBMM) a iniciar no próximo 
trimestre, em Araxá, no Alto Pa-
ranaíba, a produção de materiais 
para uma nova geração de baterias, 
que utilizam uma solução avança-
da capaz de impulsionar a transi-
ção energética global. A tecnologia 
foi apresentada ao governador 
Romeu Zema na sede da Toshiba, 
na cidade japonesa de Kawasaki, 
empresa que desenvolveu o novo 
método em parceria com a CBMM. 
O encontro fez parte do primeiro 
dia de compromissos do governa-
dor no Japão. Ele também se reu-
niu com a Mitsui e Oji Holdings no 
Norte de Minas não agregara nada 
na produção do lítio.

Em 2018, a CBMM formalizou 
uma parceria com a Toshiba Cor-
poration para o desenvolvimento 
de baterias de lítio com ânodos 
de óxidos mistos de nióbio e titâ-
nio, para uso principalmente em 
veículos elétricos, dos de passeio 
às máquinas pesadas. Esse é um 
avanço para atrair mais empresas 
interessadas em fabricar as cargas 
elétricas em Minas Gerais, fortale-
cendo a cadeia produtiva de lítio, 
nióbio e outros elementos.

“Ficamos impressionados com 
a capacidade dessa nova tecno-
logia, que vai viabilizar baterias 
menores, com maior autonomia 
e menor tempo para recarga. A 
CBMM vai iniciar a fábrica da ma-
téria prima que possibilita a cons-
trução da bateria, mas queremos 
mais. Apresentamos à Toshiba as 
potencialidades de Minas para que 

ela também fabrique a bateria em 
Minas”, analisou o governador.

Abundante no Norte de Minas 
e no Vale do Jequitinhonha, o lí-
tio é um elemento essencial para 
a produção de baterias de longa 
duração. Assim como o nióbio – 
com 80% da produção mundial 
concentrada em Minas Gerais –, o 
lítio também se destaca no objetivo 
de eletrificação, por suas proprie-
dades. Entre as vantagens dessa 
nova tecnologia que combina os 
dois minerais estão, por exemplo, 
maior durabilidade das baterias e 
carregamento ultrarrápido.

Segundo gerente executivo do 
Programa de Baterias da CBMM, 
Rogério Ribas, a parceria com a 
Toshiba resultou na aplicação do 

óxido de nióbio nas baterias de 
íons de lítio, fornecendo caracte-
rísticas especiais para esse com-
ponente. “Por ser um elemento 
muito estável, o nióbio permite 
operações mais seguras e eficien-
tes. Além disso, possibilita a recar-
ga total em menos de dez minutos, 
sem causar danos à bateria. Por es-
tas características únicas, as baterias 
com nióbio apresentam mais segu-
rança e uma vida útil muito maior 
que a das baterias tradicionais”, dis-
se o executivo.

A nova bateria apresenta uma 
densidade volumétrica duas vezes 
superior às oferecidas por baterias 
convencionais (que utilizam ânodos 
com grafite), contribuindo, assim, 
para a redução do tamanho dos 

packs de baterias, diminuindo peso 
e o espaço ocupado nos veículos. 
Para o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico de Minas Gerais, 
Fernando Passalio, a nova tecnolo-
gia desenvolvida no estado pode 
resolver um dos grandes gargalos 
para a popularização dos veículos 
elétricos, que é o tempo de recarga.

“Hoje, você pode levar uma ou 
duas horas para carregar um carro 
elétrico totalmente. Em uma via-
gem entre Minas e São Paulo, seria 
necessária uma parada longa. Mas, 
com baterias com essa tecnologia, 
você poderá recarregar o carro en-
quanto faz um lanche. É um avanço 
considerável em relação ao que 
temos hoje no mundo”, afirmou. 
(GIRLENO ALENCAR)
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Presidente do Hospital Aroldo Tourinho 
se reúne com deputado Diego Andrade

Construindo caminhos para o diagnóstico 
precoce do câncer de próstata 

O presidente do Hospital Arol-
do Tourinho, professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida, foi recebido 
na manhã dessa segunda-feira, (13), 
pelo deputado federal Diego Andra-
de (PSD/MG), no escritório do parla-
mentar em Belo Horizonte.

A propósito da visita, o dirigente 
do HAT ressaltou “a importância e os 

esforços do deputado na melhoria da 
assistência à saúde em Minas Gerais, 
em especial no norte do estado”.

“Com muita alegria, estamos vi-
sitando o deputado Diego Andrade, 
uma referência no Congresso Na-
cional. Hoje, também, sem dúvida, 
grande benemérito da região norte 
mineira, diria até de Minas Gerais, 

atendendo vários setores, inclusive 
aqueles ligados à assistência à saúde”, 
salientou o professor Paulo César de 
Almeida.

O presidente do HAT - também 
membro do Conselho Consultivo da 
Federação das Santas Casas e Hos-
pitais Filantrópicos de Minas Gerais 
– Federassantas, destacou, ainda, na 

oportunidade, que “as instituições 
filiadas à Federassantas reconhecem 
no deputado Diego Andrade um va-
lioso aliado pela sua solidariedade e 
apoio permanente”.

Por sua vez, o deputado federal 
Diego Andrade, agradeceu a visita 
e disse que “o Hospital Aroldo Tou-
rinho é uma instituição que atende 

todo o norte de Minas com muita 
dedicação e carinho. A saúde é uma 
prioridade e compromisso nosso, 
vamos seguir ajudando o hospital em 
suas demandas para fortalecê-lo cada 
vez mais”.

Ressaltou também a necessidade 
da união de deputados e senadores 
em favor dos hospitais filantrópicos 

de Minas Gerais. “É importante que 
todos os parlamentares da banca-
da, todos os deputados e senadores 
tenham esse compromisso com os 
hospitais filantrópicos, que são os ver-
dadeiros para-raios da saúde pública 
de Minas Gerais. Eles precisam desse 
investimento”, acrescenta Diego An-
drade. (Ascom HAT)

Em um esforço conjunto para 
combater o câncer de próstata, 
a Santa Casa Montes Claros, em 
parceria com as clínicas Radialis 
e Oncocenter, realizou uma ma-
nhã de conscientização no sábado 
(11) de novembro. Na oportuni-
dade, foram entregues os resulta-
dos dos exames de PSA gratuitos 
que o hospital ofertou durante o 
mês de outubro para homens com 
50 anos ou mais.

O superintendente Maurício 

Sérgio Sousa e Silva, afirmou du-
rante o evento que a ação é “um 
compromisso com a saúde mas-
culina, pois reforça que a preven-
ção é a chave para uma vida mais 
saudável. Através dessa iniciativa, 
a Santa Casa demonstra que está 
comprometida em tornar ainda 
mais acessível o bem-estar de to-
dos”, afirmou. 

A parceria entre a Santa Casa 
Montes Claros, as clínicas Radialis 
e Oncocenter reflete o compro-

misso dessas instituições com a 
saúde masculina. O acesso gratui-
to a exames de PSA é uma manei-
ra tangível de construir caminhos 
para um diagnóstico precoce, per-
mitindo tratamentos mais eficazes 
e aumentando as chances de re-
cuperação.

A médica radio-oncologista 
Lucianne Maia, explicou que o 
exame de PSA é um biomarca-
dor crucial na detecção precoce 
do câncer de próstata. “O exame 

proporciona uma oportunidade 
valiosa para intervenções médicas 
antes que a doença atinja estágios 
mais avançados”, disse.

Além da entrega dos resulta-
dos, dezenas de pessoas foram 
beneficiadas com orientações 
diretas dos médicos oncologistas 
e urologistas. “Esse envolvimento 
não apenas fornece esclarecimen-
tos sobre os resultados dos exames, 
mas também destaca a importância 
da prevenção e da vigilância contí-

nua da saúde”, ressaltou a médica 
oncologista Juliana Arruda.

Os participantes também tive-
ram a oportunidade de realizar exa-
mes de aferição de pressão arterial 
e glicemia, reforçando a abordagem 
holística da saúde. “Essa medida 
amplia a conscientização sobre a 
importância de um estilo de vida 
saudável e do controle de fatores 
de risco relacionados ao câncer e 
outras condições de saúde”, acres-
centou a médica oncologista Roma-

na Barbosa.
Já para o médico urologista Sér-

gio Rametta, a iniciativa foi além da 
oferta de exames. “Foi um chamado 
à ação para a conscientização sobre 
a prevenção e o diagnóstico preco-
ce do câncer de próstata. O Novem-
bro Azul não é apenas um mês de 
conscientização, mas uma oportu-
nidade de construir uma cultura de 
cuidado com a saúde masculina du-
rante todo o ano”, ressaltou. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)
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Maple Bear promove corrida em prol 
do tratamento contra o câncer infantil

 A escola canadense Maple Bear, em Montes Claros realizou no dia 5 de novembro, uma corrida beneficente no parque Sagarana. O objetivo 
foi arrecadar fundos para um hospital que realiza tratamento de câncer infantil. 
 A primeira corrida Terry Fox é realizada em mais de 760 lugares no Canadá aconteceu no dia 13 de setembro de 1981 ao redor do mundo, 
atraindo 300 mil participantes e arrecadando US$ 3,5 milhões. 
 A corrida Terry Fox se torna um fundo independente da Sociedade Canadense de Câncer e ficou conhecido como a Fundação Terry Fox.
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*Michael Stephan da Silva.

Há pessoas que por mera superficialidade vivem a recla-
mar e a questionar o porquê de a vida ser, por vezes, tão 
penosa. Primeiro há de se indagar se alguém disse a nós 
que tudo seria fácil? Outrossim, é que, Max Lucado, escritor 
norte-americano, nos lembra de que “Deus nunca disse que 
a jornada seria fácil, mas Ele disse que a chegada valeria a 
pena”. Adiante se compreende que vale a nós escolhermos 
o tipo de difícil que queremos, pois se não o escolhermos e 
não o fizermos, a vida e suas consequências serão mais cedo 
ou mais tarde espinhosas mesmo. Contudo se proativamente 
escolhermos, fazermos e agirmos, ou seja, tomarmos a rédea 
de nossa vida, poderá até ser árduo, mas o sabor do resulta-
do e das consequências serão muito mais bem temperados. 
Vale lembrar o que nos participa, Willian Henley, pensador 
britânico, que nos diz “sou o senhor do meu destino e capi-
tão da minha alma”. 

É relevante expor que para a nossa caminhada vital diária 
vale refletir sobre uma grande descoberta do físico inglês, 
Isaac Newton, que nos alertou sobre a lei da ação e reação 
ou de causa e efeito, isto é, a toda ação corresponde a uma 
reação de igual intensidade e sentido oposto. Nesse mesmo 
sentido poderíamos ainda ilustrar igualmente sobre a regra 
da reciprocidade, também chamada de regra de ouro, isso 
quer dizer que cada um de nós deve tratar os outros como 
gostaria que ele próprio fosse tratado. Lado outro há quem 
diga, em um raciocínio avançado, que não devemos tratar os 
outros somente como queremos ser tratados. Devemos, sim, 
tratar o outro como ele gostaria de ser tratado. Imaginemos, 
pois se convidarmos alguém à nossa casa e lhe oferecermos 
somente o que gostamos, por exemplo, pode ser que ele não 
vá gostar. Do mesmo modo então para bem servirmos se faz 
cogente saber como devemos cuidar ou tratar o outro. Lem-
bremo-nos do ativista, indiano, Mahatma Ghandi que sempre 
nos orientou que “quem não vive para servir, não serve para 
viver”. E bem servir é saber tratar o outro como ele merece!

Nesse intuito destaca-se que havia um frágil idoso que foi 
morar com o filho, nora e com o neto de quatro anos de ida-
de. O idoso apresentava as mãos trêmulas, a visão embaçada 
e andar hesitante em razão da idade avançada. Então sempre 
quando faziam as refeições, o idoso deixa a comida cair ao 
chão ou derramava leite sobre a toalha de mesa.  Então o 
filho, já irritado resolveu junto a sua esposa tomar providên-
cias a respeito. Eles dois montaram uma pequena mesa, no 
fundo da sala, para o idoso avô, distante da mesa familiar 
para que então o velho pudesse se alimentar. Mesmo assim 
sempre o filho escutava talheres caindo e pratos se que-
brando. E olhava de lado em advertência à situação, mesmo 
podendo ver à distância que o avô estava meio melancólico 
diante daquela situação. E então substituíram os pratos de 
louça do avô por uma tigela de madeira. 

Pouco antes da refeição, o pai do menino de quatro 
anos de idade, viu o garoto com umas sucatas de maneira 
e perguntou a ele de maneira dócil e educada o que estava 
fazendo. O menino então respondeu com carinho e docilida-
de: “pai, estou fabricando uma tigela de madeira para você 
e mamãe para quando eu crescer lhes entregar!” Aquilo foi 
como a um golpe ao entrar no ouvido daqueles pais que fica-
ram mudos. E quem olhasse poderia ver as lágrimas caírem 
de seus rostos. Mas imediatamente souberam o que fazer. 
Conduziram o avô naquela hora à mesa de refeição central 
e por qualquer razão nem o filho, nem a nora ficaram mais 
nervosos com as dificuldades que o avô apresentava na hora 
de se alimentar. O que podemos aprender com essa história 
é no mínimo a cultivar melhor a paciência; reconhecer os 
erros e a pedir perdão. Lembramos ainda que as crianças 
intuitivamente prestam atenção em tudo o que acontece em 
casa e tendem a repetir as mesmas atitudes dos pais, quando 
se tornam adultos. Por fim não esqueçamos sempre de agra-
decer, pois a gratidão é a memória do coração.

QUANDO A SABEDORIA 
FALA MAIS ALTO

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Um homem, de 46 anos, foi pre-
so no domingo (12) após agredir a 
esposa que está grávida de quatro 
meses em Taiobeiras.

Segundo a Polícia Militar, a mu-
lher, de 31 anos, foi encontrada 
com um corte profundo no braço, e 
os móveis da casa estavam danifica-
dos. Ela contou à PM que foi agredi-
da pelo marido que chegou em casa 
bêbado. Após as agressões, ele teria 
saído dizendo que ia pegar uma 
arma para “abrir a barriga dela”.

Os militares encontraram o 
suspeito escondido entre a vege-
tação de um lote vago, próximo a 
residência do casal. O homem ale-
gou à PM que trabalhou durante 
o dia, efetuou o pagamento de al-
guns funcionários e depois ingeriu 
duas garrafas de bebida. Ao chegar 
em casa, a esposa estaria em casa 
“sem o que fazer”, e que não teria 
comida pronta. Ela também teria 
aproveitado que ele dormiu e feito 
vídeo falando que ele chegou bêba-
do e deitou.

Ainda conforme o suspeito, ao 

Um homem, de 35 anos, morreu 
com um tiro acidental enquanto 
limpava uma espingarda, em Rube-
lita, neste domingo (12).

Segundo a Polícia Militar, o aci-
dente aconteceu na comunidade 
rural Argentina. Um morador da 
região disse à PM que estava na 
propriedade vizinha quando es-
cutou o tiro e, ao chegar no local, 
encontrou a vítima no chão com 
um ferimento no rosto e a arma do 
lado dele.

A vítima chegou a ser encami-
nhada ao Hospital de Rubelita, mas 
não resistiu aos ferimentos.

A Polícia Militar de Meio Ambiente apre-
endeu mais de 100 pássaros da fauna silves-
tre em Montes Claros, nessa segunda-feira 
(13).

Os animais foram encontrados em uma 
casa, no bairro Alto São João, durante o 
cumprimento de um mandado de busca e 
apreensão expedido pela Justiça.

O alvo da denúncia, um idoso, de 64 
anos, recebeu os policiais e permitiu que 
fossem feitas buscas na casa. Segundo o sar-
gento, os pássaros estavam em situações de 
maus-tratos em gaiolas sujas, algumas sem 
água e comida.

O homem não revelou onde adquiriu os 
animais e negou ser comerciante. Ainda de 
acordo com a polícia, os 122 pássaros eram 
das espécies trinca-ferro, canário da terra, 
galo-da-campina, sabiá, sofrê e curió.

Até a última atualização desta reporta-
gem, a ocorrência estava em andamento e o 
idoso seria levado para o quartel da PM para 
assinar um Termo Circunstanciado de Ocor-
rência (TCO); ele também será multado e o 
valor ainda não foi divulgado.

Os pássaros serão entregues no Centro 
de Triagem de Animais Silvestres (Cetas).

PM prende homem que agrediu 
pelo companheiro em Taiobeiras

Homem morre com tiro acidental 
enquanto limpava espingarda em 
Rubelita

Mais de 100 pássaros mantidos 
em cativeiro são resgatados em 
Montes Claros

POLÍCIA MILITAR 

perceber a atitude da esposa, ele 
teria pegado uma peça automotiva, 
desferido golpes nos móveis e apa-
relhos eletrônicos da casa, e depois 
atingiu a esposa, que para se prote-

ger, colocou o braço na frente, e foi 
atingida pela ferramenta. O celular 
da mulher também foi destruído, 
de acordo com a PM.

O SAMU compareceu ao local e 

encaminhou a mulher para o Hos-
pital Santo Antônio, onde permane-
ce sob os cuidados médicos.

O homem foi encaminhado à 
Delegacia de plantão.

   MANDADO DE BUSCA E APREENSÃO
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Associados do Sindicato Rural votam 
em diretoria do próximo triênio

Ação do Novembro Azul 
foca caminhoneiros em 
Montes Claros

Prefeitura divulga 
resultados do último 
LIRAa do ano

Foi realizada nesta segunda-feira a eleição para a direto-
ria do triênio 23-26 do Sindicato dos Produtores Rurais de 
Montes Claros. O voto é um dever do associado previsto no 
estatuto, pessoal e intransferível.

A nova diretoria toma posse no próximo mês, e o pecu-
arista Alexandre de Aguiar Rocha, atual vice-presidente da 
casa, assume a presidência com a fruticultora Hilda Loschi 
como vice. Na executiva ainda estão Joaquim José da Silva, 
tesoureiro, e Luciano Dias Cardoso, secretário.

Os suplentes da executiva são Genuíno Gen´sio Quados 
e Tolentino, Marcelo Ferrante Maia, Bruno de Castro Rabelo 
e Ademar Leal Fagundes. O conselho fiscal está composto 
por Luiz Cláudio Maciel, Rodolpho Velloso Rebello e Sérgio 
Rebello Athayde, com suplência de Alexandre Rabelo Corrêa 
Machado, Júllia Maria Maia Xavier e Álvaro Luiz de Carvalho 
Veloso.

“Nossas principais pautas serão o meio ambiente e o ju-
rídico. Mas estaremos atentos a toda e qualquer demanda 
apresentada pela classe. Para isso, precisamos e contamos 
muito com a participação de todos os produtores rurais”, 
garante Alexandre Rocha.

As Lojas Maçônicas Vigilantes 
do Norte e Arlindo dos Santos 
promoveram na manhã de ontem 
(13), em Montes Claros mais uma 
etapa da campanha Novembro 
Azul, desta vez na BR-135 rodovia 
que liga Montes Claros a Belo Ho-
rizonte. Foram realizados testes de 
glicemia, aferição de pressão, teste 

de acuidade visual, IMC, orienta-
ções para saúde do homem e da 
mulher e testes PSA, em parceria 
com a Rede Saúde. O foco foram 
os caminhoneiros e seus familia-
res que trafegam pela rodovia.

O organizador-geral do even-
to Gilson Fróes, do Instituto Vi-
gilantes do Norte enfatiza que o 

objetivo foi orientar os caminho-
neiros sobre a importância de se 
prevenirem contra o câncer de 
próstata.

As duas lojas iniciaram a cam-
panha Novembro Azul no último 
dia 5 no Distrito de Buriti Do 
Campo Santo. No próximo dia 26 
de novembro, será realizada em 

Montes Claros a corrida rústica 
“Eles com Elas de Azul”, que além 
de valorizar a prática esportiva 
saudável, tem como objetivo in-
centivar os homens a realizarem o 
exame preventivo contra o câncer 
de próstata, dentro do lema da 
campanha Novembro Azul. (GIR-
LENO ALENCAR)

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou, entre os dias 7 e 11 deste 
mês, o terceiro Levantamento Rá-
pido de Índices para Aedes aegypti 
(LIRAa) do ano de 2023. O LIRAa 
demonstra que a cidade está com 
um índice de infestação de 2,36%, 
ou seja, a cada 100 casas pesqui-
sadas pelos agentes do Centro de 
Controle de Zoonoses (CCZ), de 
duas a três continham focos do 
mosquito da dengue.

Embora os números mostrem 
uma diminuição da presença do 
inseto na cidade em relação ao 
LIRAa do mesmo período do ano 
passado, que apresentou um ín-

dice de infestação de 5,7%, a si-
tuação em Montes Claros ainda é 
considerada de risco médio para 
transmissão de arboviroses, já que 
segundo os parâmetros do Minis-
tério da Saúde o índice inferior a 
1% é classificado como baixo risco, 
1% a 3,9% médio risco, e acima de 
3,9% alto risco de infestação.

Os locais em que foram encon-
trados criadouros do Aedes aegyp-
ti com maior frequência foram:

- Depósitos móveis: vasos com 
plantas aquáticas, frascos com 
água, pratos de suporte para plan-
tas, recipientes de degelo de ge-

As Lojas Maçônicas Vigilantes do Norte e Arlindo dos 
Santos promoveram na manhã de ontem (13), em Montes 
Claros mais uma etapa da campanha Novembro Azul, desta 
vez na BR-135 rodovia que liga Montes Claros a Belo Hori-
zonte. Foram realizados testes de glicemia, aferição de pres-
são, teste de acuidade visual, IMC, orientações para saúde 
do homem e da mulher e testes PSA, em parceria com a 
Rede Saúde. O foco foram os caminhoneiros e seus familia-
res que trafegam pela rodovia.

O organizador-geral do evento Gilson Fróes, do Instituto 
Vigilantes do Norte enfatiza que o objetivo foi orientar os 
caminhoneiros sobre a importância de se prevenirem contra 
o câncer de próstata.

As duas lojas iniciaram a campanha Novembro Azul no 
último dia 5 no Distrito de Buriti Do Campo Santo. No pró-
ximo dia 26 de novembro, será realizada em Montes Claros 
a corrida rústica “Eles com Elas de Azul”, que além de valo-
rizar a prática esportiva saudável, tem como objetivo incen-
tivar os homens a realizarem o exame preventivo contra o 
câncer de próstata, dentro do lema da campanha Novembro 
Azul. (GIRLENO ALENCAR)

SINDICATO RURAL 

S
M

S

ladeiras, bebedouros de animais, 
reservatório de climatizadores: 
55,46%.

- Depósitos ao nível do solo: 
Armazenamento de água para 
consumo doméstico (barril, tina, 
tonel, tambor, depósito de barro, 
tanque, poço, cisterna, cacimba, 
etc): 16,02%.

- Depósitos fixos: tanques de 
alvenaria, depósitos em obras, pis-
cinas, sanitários em desuso, caixas 
de passagens, ralos, canaletas e pe-
ças arquitetônicas: 15,20%.

É importante ressaltar que o 
controle de um inseto tão domici-
liado quanto o Aedes aegypti, haja 
vista que 97,04% dos focos foram 
encontrados nas residências, de-
pende fundamentalmente da par-
ticipação da população, que deve 
estar mobilizada e consciente de 
suas responsabilidades para redu-
zir o risco de doenças transmitidas 
pelo Aedes, pois a Prefeitura tem 
realizado todas as medidas preco-
nizadas pelo Ministério da Saúde 
para controlar essas doenças em 
nossa cidade. Qualquer pessoa 
pode denunciar focos do mosquito 
através dos telefones 2211-4400 ou 
0800 283 3330 (Disque Dengue). 
(RUBENS SANTANA – Colaborador)
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Renée se apressa para encontrar Wagner e Evilásio. Taís comenta sobre seu mal-estar, 
e Renée a questiona sobre uma possível gravidez. Cris ouve uma ligação de Ísis para Gio-
vanni e pede a ajuda de Helena e Tony. Sérgio descobre o segredo de Míriam e a ameaça. 
Mário fala com Casemiro e faz uma descoberta sobre Átila. Helena mente para Natália 
sobre a foto com Bruno. Wanda espiona Carol e Ulisses. Tony chega para ajudar Ísis na 
ONG. Taís desmaia durante a reunião na Helàne. 

Luna fica em choque com a informação de Maria Navalha. Bebel explica a Nero por 
que escondeu a verdade sobre Luna. Pascoal e Preciosa confabulam contra a Fuzuê. 
Miguel e Luna ajudam Maria Navalha. Soraya tenta levar Merreca para a festa. Maria 
Navalha conta a história de Luna. Preciosa tenta falar com Heitor. Cláudio combina 
com Nero a fuga da clínica. Miguel revela a Francisco que ele foi enganado por Olívia 
e Rui. Rui não deixa Olívia ir à delegacia e pede para conversar com Pascoal. 

RESUMO DE Novelas
Caio teme que Antônio possa fazer algum mal a Aline. Vinícius comenta com Iraê 

que tem medo de descobrir a pessoa que é de verdade. Vinícius toma banho de rio com 
Iraê. Ramiro observa Vinícius no rio e descobre que o geólogo está vivo. Hélio critica as 
atitudes de Agatha e acaba discutindo com a mãe. Luigi escuta Ramiro contar a Antônio 
que Vinícius está na aldeia. Marino ajuda Jurecê a enganar Antônio, fingindo que era ele 
quem estava com Iraê no rio. 

Pórcia explica a Fausto que Bassânio tem um irmão gêmeo, mas Fausto diz que 
vai denunciar Bassânio. Romeu pergunta para Vera sobre a situação do casamento e 
expõe que a tia Glaucia revelou que Vera se desentende muito com Bernardo. Vera 
confronta Glaucia. Vitor diz para Pórcia que ela é ingênua e mostra uma prova de 
que Bassânio é o Bandido Pé de Cabra. Bassânio encontra o irmão Basílio tomando 
sorvete na casa de Daniel. Basílio pede todo dinheiro de Bassânio. Bassânio se nega 

a dar dinheiro e Basílio vai embora deixando o pote de sorvete com o irmão. Daniel pergunta o motivo de Bassânio 
tomar sorvete pela manhã. Mais tarde, Daniel vê que a sorveteira foi roubada, lembra que Bassânio tomava sorvete 
e liga os pontos. Julieta conversa com Patrick, mas Romeu chega e Julieta dá bola ao Monteiro. Romeu convida 
Julieta para a exposição de desenhos no Instituto Casa de Castanheiras. Patrick atrapalha o papo de Romeu e Julieta 
e afasta o rival.

Bruna Biancardi teve assalto à casa 
planejado pelo WhatsApp. Saiba o plano 
dos bandidos!

Alexandre Correa admite agressão contra 
Ana Hickmann e define o episódio como 
‘cagada que aconteceu’: ‘Já foi’

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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SORORSIR
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CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
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respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

A casa dos pais de Bruna Biancar-
di foi assaltada na última semana. Veja 
como os três jovens planejaram a ação 
pelo WhatsApp.

Na última terça-feira (07), Bruna 
Biancardi teve a casa assaltada por três 
bandidos. Um deles morava no mesmo 
condomínio dos pais da influencia-
dora e confessou o crime à polícia. O 
crime foi planejado na noite anterior 
por Eduardo, o vizinho, e dois amigos: 
identificados como “Urso” e “Europa”.

Em prints divulgados pelo “Fantás-
tico”, Eduardo, de 19, e Pedro (Urso), 
de 18, comemoram, antecipadamente, 
o roubo à casa de Biancardi. “Ficar 

rico, irmão. Bem novinho”, escreveu 
Eduardo.

“Ali nós vai [sic] mesmo. Trampão”, 
respondeu Pedro. Eduardo foi preso 
horas após o crime e tem passagem 
por tráfico de drogas. Já o outro teve 
a prisão preventiva decretada e é con-
siderado foragido (confira a troca de 
mensagens na galeria acima).

Falta de luz ajudou criminosos em 
assalto a ex-sogros de Neymar

Segundo a delegada, a falta de luz e 
São Paulo ajudou a realização do assal-
to, mas os dois já vinham planejando 

o crime há um tempo. Ao chegarem 
na casa dos pais de Bruna Biancardi, 
os criminosos fizeram os ex-sogros de 
Neymar de reféns e roubaram, pelo me-
nos, o equivalente a R$ 600 mil.

“A falta de energia elétrica, sem 
sombra de dúvidas, foi algo que cola-
borou, que favoreceu. Foi uma circuns-
tância facilitadora para o crime. Iria 
acontecer mesmo se não houvesse apa-
gão? Acredito que sim. A gente já tem 
provas, elementos nesse sentido, de 
que o crime já vinha sendo planejado. 
Já vinha sendo premeditado”, disse a 
delegada, Mônica Gamboa, ao g1.

Alexandre Correa concedeu uma 
entrevista ao Splash, do UOL, onde 
disse que não falou mais com a mulher 
após a agressão. Confira as declarações 
do empresário.

Alexandre Correa concedeu a pri-
meira entrevista após agredir a espo-
sa, Ana Hickmann, no último sábado 
(11). Ao Splash, do UOL, ele confirma a 
violência e admite que mentiu nas pri-
meiras declarações à imprensa sobre o 
caso.

“Quando eu vi aquela nota, eu en-
trei em total desespero e neguei. Men-
tiu? Menti. Ponto. Ou eu omiti o fato? 
Omiti. Eu estava numa estrada, deses-
perado, desnorteado. Estava perdido. 
Falei: ‘meu Deus do céu. Que coisa?’”, 
disse Alexandre.

O empresário confirma as informa-
ções detalhadas por Ana no boletim 
de ocorrência, mas nega ter dado ca-

beçadas na esposa. Alexandre também 
nega ter histórico de violência, diz que 
os dois nunca tiveram brigas do tipo e 
ainda classifica o episódio como “uma 
desinteligência entre casais”.

“Desculpa o vocabulário: que ca-
gada que aconteceu. Por que eu não 
discuti, por que eu não me levantei da 
mesa, por que eu não fui para o canto, 
não fui tomar uma água? Por que eu 
não fui bater a cabeça na parede? Sei lá. 
Mas já foi”, comentou ele.

ALEXANDRE CORREA AINDA NÃO 
CONVERSOU COM ANA HICKMANN 
APÓS AGREDI-LA

Após a agressão, surgiram especula-
ções de que Ana planeja se divorciar; o 
fato de ela ter aparecido sem aliança no 
“Hoje em Dia” desta segunda-feira (13) 
ajudou a reforçar os rumores. Ainda 

em entrevista ao UOL, Alexandre disse 
que a decisão partirá da apresentado-
ra. “Não. Quem decide é a Ana. Eu não 
decido nada”, disse o empresário, que 
disse ainda não ter conversado com a 
vítima após o ocorrido.

Alexandre permanece em São Pau-
lo, para onde fugiu depois da violência. 
O empresário contou que foi hostiliza-
do em uma padaria da capital paulista 
após ter agredido a mulher.

“Eu preciso saber como é que vou 
viver. Sem vida social, sem vida digital. 
Eu fui tentar ir a uma padaria agora 
cedo e não foi agradável o que acon-
teceu lá dentro. Uma senhora de meia-
-idade bateu nas minhas costas e disse: 
‘Muito bonito. Bateu na sua mulher. 
Um homem do seu tamanho’. Eu só 
queria comprar pão francês. É daí pra 
frente, acabou. Acabou”, diz ele.
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Norte de Minas tem nove hospitais 
selecionados para receber queimados

Saiba situações e o que dizem os principais 
técnicos especulados no Cruzeiro

A ANABB promove amistoso entre os  aposentados e  
os funcionários da ativa do Banco do Brasil

Atlético terá confrontos diretos 
e possibilidade de ajudar a 
'rebaixar' Cruzeiro 

Mastriani atinge marca inédita nos últimos 10 
anos do América 

O Norte de Minas tem nove hos-
pitais selecionados como elegíveis 
para a implantação centros de tra-
tamento de queimados a ser criado 
ate dezembro pelo estado. Entre as 
unidades hospitalares estão, o Hos-
pitais Municipal Senhora Santana, 
de Brasília de Minas; Unidade Mista 
Municipal Dr. Brício de Castro Dou-
rado, de São Francisco; Hospital 
Regional de Janaúba; Santa Casa 
de Montes Claros; Hospital das Clí-
nicas Dr. Mário Ribeiro da Silveira; 
Fundação de Assistência Social de 
Janaúba (Fundajan); Hospital Dr. 

Moisés Magalhães Freire, de Pirapo-
ra; Hospital Municipal Dr. Oswaldo 
Prediliano Santana, de Salinas; Hos-
pital Santo Antônio, de Taiobeiras. 

Para a estruturação de cada cen-
tro de tratamento Porte III, serão 
destinados R$ R$ 2,2 milhões e R$ 
794,3 mil serão investidos nos cen-
tros Porte II. Os recursos serão des-
tinados à compra de equipamentos. 
Até dezembro deste ano, a SES-MG 
pretende concluir o credenciamen-
to dos centros de tratamento de 
queimados que estão previstos para 
serem instalados em todas as regi-

ões do estado. Por meio das resolu-
ções 9.074 e 9.112, publicadas em 
outubro e novembro deste ano, a 
Secretaria de Estado de Saúde está 
disponibilizando R$ 23,2 milhões 
para a estruturação de Centros de 
Tratamento de Queimados Porte II 
e III na Rede de Atenção às Urgên-
cias e Emergências. 

Desde o ano de 2014 que a san-
ta casa de montes claros criou o 
núcleo de queimados, em iniciativa 
do empresário Ricardo Vicentinho, 
do grupo Rima. (GIRLENO ALEN-
CAR)

O que aconteceu após a demissão 
de Pepa, em agosto, se repete agora, 
após a saída de Zé Ricardo. O Cruzei-
ro promove a saída de um técnico, 
sem, aparentemente, ter um ‘plano 
B’, e é aí que começam as especula-
ções.

A reportagem de O Tempo Sports 
entrou em contato com alguns pro-
fissionais levantados como candida-
tos ao cargo – veja, abaixo, suas atu-
ais situações e o que eles disseram na 
tarde dessa segunda-feira (13/11).

VANDERLEI LUXEMBURGO

Apontado como o ‘primeiro da 
lista’ da diretoria celeste para assu-
mir a equipe neste restante de Brasi-

leirão Série A, Luxa afirmou que não 
foi procurado. Demitido da Raposa 
assim que Ronaldo Nazário assumiu 
o futebol, em dezembro de 2021, seu 
último trabalho foi no Corinthians, 
em 2023.

ROGER MACHADO

Outro nome apontado para ser o 
novo técnico, Roger não trabalha em 
clube desde o ano passado, quando 
estava no Grêmio. Em contato com a 
reportagem, ele disse que ainda não 
recebeu contato da cúpula celeste.

Profissional é conhecido por não 
gostar de assumir trabalhos com 
a temporada em curso. O Tempo 
Sports apurou que a SAF de Ronal-

do procurou o técnico após a saída 
do português Pepa e antes de fechar 
com Zé Ricardo.

ALBERTO VALENTIM

Mineiro de Oliveira, novamente 
o nome de Valentim é vinculado ao 
Cruzeiro. Desempregado desde ju-
lho, quando deixou o Atlético Goia-
niense, ele afirmou que ninguém en-
trou em contato com ele para saber 
de seus interesses em vir para Belo 
Horizonte.

ALEX

Um dos maiores ídolos da histó-
ria do Cruzeiro, Alex, ainda jovem 

em sua carreira de treinador, é visto 
como um futuro técnico do Cruzei-
ro, mas não por agora. Recentemen-
te, ele passou por um período de 
conhecimento na Toca, com Pepa, 
e também disse à reportagem que a 
gestão de Ronaldo não o procurou, 
até esta segunda.

VAGNER MANCINI

Único empregado da lista (Cea-
rá), Vagner Mancini, que estava no 
América até pouco tempo, também 
afirmou que não sabe de interesse 
em seu trabalho vindo da Raposa 
e que pensa apenas na disputa da 
Série B do Campeonato Brasileiro. 
(OTempo)

A ANABB promoveu na manhã do 
dia 11.11.2023, no campo da AABB 
em Montes Claros.  um jogo amisto-
so entre os  Aposentados e  os fun-
cionários da ativa do Banco do Brasil. 
Ocasião que foram distribuídos brin-
des entre  os participantes e os apo-

sentados receberam um jogo de ca-
misas doado pela ANABB, para serem 
usadas nas apresentações esportivas. 
A Diretora Regional Rose Duraes, 
agradece a participação dos atletas, 
em especiais ao atleta Damata, pela 
excelente organizacao do evento .

Ainda restam quatro rodadas 
para o término do Campeonato Bra-
sileiro, e o Atlético terá quatro jogos 
decisivos para as suas pretensões na 
competição. O Galo terá dois duelos 
diretos na luta por uma vaga na Copa 
Libertadores e pelo título, além de 
enfrentar o Bahia, que está brigando 
para não ser rebaixado.

O Atlético tem, ao término da 34ª 

rodada, 0,83% de probabilidade de 
ser campeão do Campeonato Brasi-
leiro. Para conseguir permanecer na 
luta pelo título, o Galo vai enfrentar 
Grêmio e Flamengo, como mandante 
e visitante, respectivamente.

26/11 - Atlético x Grêmio - 3º / 59 
pontos

29/11 - Flamengo x Atlético - 6º / 

57 pontos
03/12 - Atlético x São Paulo - 10º 

/ 46 pontos
06/12 - Bahia x Atlético - 16º / 38 

pontos
A equipe gremista está, atualmen-

te, na 3ª colocação, com 59 pontos, 
dois de diferença para o Galo. Por 
outro lado, o Flamengo está na 6ª po-
sição, mas com a mesma pontuação 

que o Atlético.
Na última rodada, o Atlético vai 

enfrentar o Bahia, na Arena Fonte 
Nova, em Salvador, podendo ‘ajudar’ 
a equipe baiana a se livrar do rebaixa-
mento, e deixando o Cruzeiro cair em 
seu lugar. Até lá, a Raposa ainda terá 
mais seis partidas a serem disputadas, 
pois tem duas rodadas atrasadas para 
jogar. (OTempo)

Mesmo com o rebaixamen-
to do América já confirmado, o 
centroavante Gonzalo Mastriani 
segue a se destacar em campo. 
Nesse domingo (12/11), o uru-
guaio marcou o gol alviverde na 
derrota por 2 a 1 para o Vasco, 
no São Januário, e alcançou uma 
marca importante pelo Coelho. 

Mastriani chegou a 21 bo-
las na rede em 2023 e passou a 
ser o atleta com mais gols pelo 
América em uma temporada nos 
últimos dez anos. Ele superou o 
ex-jogador Obina, que em 2014 
havia deixado sua marca 20 vezes 
em 50 jogos.

O atual centroavante alviver-

de também leva a melhor sobre 
Obina na média de gols, já que 
disputou 40 partidas: a de Mas-
triani é de 0,52 por duelo, e a do 
ex-atleta, de 0,4. Se não machu-
car ou for suspenso, o uruguaio 
ainda terá quatro jogos na tem-
porada.

Reserva no início do ano, 

Mastriani conquistou espaço na 
equipe ao longo da temporada, 
especialmente com as boas atu-
ações na Copa Sul-Americana, 
torneio em que o então técnico 
do Coelho, Vagner Mancini, usava 
escalações alternativas.

O estrangeiro se tornou arti-
lheiro da competição, com nove 

gols, e marcou outros 11 no 
Campeonato Brasileiro, além de 
um na Copa do Brasil. As boas 
atuações têm feito com que o 
atleta seja assediado por clubes 
brasileiros. Inicialmente, porém, 
o Coelho pretende contar com 
ele para 2024.

Mastriani foi contratado pelo 

América em agosto do ano passa-
do, junto ao Barcelona de Guaya-
quil, do Equador. À ocasião, o 
clube alviverde comprou 60% 
dos direitos econômicos do joga-
dor. Os outros 40% são do time 
equatoriano. Ao todo, o uruguaio 
disputou 51 jogos pelo Coelho e 
marcou 22 gols. (OTempo)
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O MÉDICO José Antônio Rodrigues, ganhou uma recepção nota 
mil, organizada pela sua esposa Rosane e o filhão, Afonso. Ele ficou real-
mente muito emocionado com esta homenagem que marcou a tempora-
da e estarei comentando nas próximas colunas.

SÁBADO na mesa da diretoria do SKEMA-KENTE, estavam vários 
amigos como Pepe Drumond, Manoel Boaventura, Jota Avelino, Albano 
Lanza Vieira, Massarico, entre outros como, Celso ( Jacaré) Santos e Pau-
linho Canguçu, que possuem casas em Arraial D’ Ajuda e comentavam 
como é gratificante ter IMÓVEL NAQUELE PARAÍSO, pois eles alugam 
durante todo o ano. Aliás, existem muitas casas que são locadas por dez 
dias no valor de R$ 50 MIL. Um grande investimento, com certeza.

VÁRIAS LOJAS já adiantando o BLACK FRIDAY e estão dando 
descontos de até 50% e 70% nos produtos. Porém, como sabem, não 
são todos, pois existem muitos comerciantes que só COLOCAM NESTES 
DESCONTOS o que está encalhado. Olho vivo e olhem na internet antes 
de fazerem suas compras, inclusive de Natal com antecedência.

OS ESTADOS UNIDOS aprovaram, na última quinta-feira, uma 
vacina do grupo Valneva contra a chikungunya, a primeira contra essa 
doença viral presente na região das Américas, que se propaga pela pica-
da de mosquitos.

 A VACINA será comercializada com o nome Ixchiq e é autorizada 
para pessoas com mais de 18 anos, que estão mais expostas ao vírus, in-
formou a agência reguladora de alimentos e medicamentos dos Estados 
Unidos, FDA, em um comunicado.

OS SINTOMAS mais comuns da infecção são febre e dor nas arti-
culações, mas o vírus também pode causar irritação na pele. A dor severa 
nas articulações dura alguns dias, mas pode persistir durante meses, e 
inclusive anos.

HOJE É DIA do aniversário de, JANICE PERES AMARAL HUF que 
reside no Sul, MÁRCIA SÁ e WALTER BOTELHO. Sintam-se abraçados e 
cumprimentados, bem como todos os aniversariantes de hoje. VIVA A 
VIDA. 

NO PRÓXIMO DIA 24, teremos a famosa e tradicional FESTA 
NACIONAL DO PEQUI na Praça da Matriz com shows espetaculares, bar-
raquinhas servindo o gostoso ARROZ COM PEQUI e o importante deste 
evento como sempre digo, é a VALORIZAÇÃO DO FRUTO DO SERRADO 
que alimenta tantas famílias e é uma delícia.

GOLPES E MAIS GOLPES

VIROU mesmo uma onda terrível os GOLPES através da internet e pelo 
TELEFONE, principalmente no WhatsApp e outras redes sociais. Clonam 
seu aparelho e pedem a amigos empréstimos (o pior é que muitos caem 
como patinhos), transferências via PIX, compras para confirmarem no 
CARTÃO e aí eles têm acesso aos seus dados, conseguem até retirar saldos 
dos aposentados e assim por diante. Portanto, nunca passem seus dados, 
principalmente através do cartão de crédito, se não tiverem o número do 
mesmo e a certeza de terem feito as compras citadas. Estas e mil outras 
estão aparecendo e por isso mesmo, OLHO VIVO, principalmente as pes-
soas idosas.

PAI DOS POBRES?

STF tem três votos (Barroso, Mendonça e Nunes Marques) para corre-
ção do FGTS pela poupança a partir de 2025. Pedido de vista do ministro 
Cristiano Zanin suspendeu ontem o julgamento, propicia ao governo 
Lula (que se auto intitula de ‘pai dos pobres’ está mais para padrasto) 
tenta negociar com o STF uma menor remuneração para trabalhador de 
seu suado FGTS.

JÁ É NATAL

Depois da chegada do PAPAI NOEL no Montes Claros Shopping com 
uma grandiosa festa, o clima  de Natal ascendeu ainda mais. Muita gente já 
está montando suas árvores, decorando a casa no melhor estilo natalino 
com muitas luzes. Como já disse, vamos torcer para que tenhamos UMA 
MONTES CLAROS inteiramente ILUMINADA, nas suas praças, avenidas e 
que os proprietários dos grandes e luxuosos edifícios, ORNAMENTEM AS 
FACHADAS com muito brilho. VAMOS curtir esta data maravilhosa, mas 
sempre pensando nas pessoas menos favorecidos.

AVANÇO MÉDICO

Uma equipe de cirurgiões de Nova York informou, na semana que 
passou ter realizado o primeiro transplante de um olho inteiro do mun-
do, um procedimento descrito como um grande avanço médico, embora 
ainda não se saiba se o paciente vai recuperar realmente a visão.

IMPOSTO DO PECADO

Impostos sobre petróleo e combustível pode render R$ 9 bi ao gover-
no. Apesar da pressão nos momentos finais da votação da reforma tribu-
tária no Senado, os setores de petróleo e mineração não conseguiram 
reverter a nova cobrança do “imposto do pecado” sobre a extração desses 
produtos não renováveis.

VAP & VIP

MEU DESTAQUE de hoje vai para os irmãos, ANDRÉ E VIC-
TOR COLARES, pois é muito bom ver o sucesso do poder jo-
vem.  Formaram-se em medicina, mas optaram por seguir a 
carreira de EMPREENDEDORES. Hoje, comandam a SMART 
HOUSE EMPRENDIMENTO, com muita visão e se expandindo 
por todo Brasil. Aqui orgulhosos e também trabalhando junto 
com os vitoriosos filhos estão seus pais, Léo e Maithê Cola-
res. Agora mesmo estou recebendo o convite para o evento 
BERRYS BRASIL que é a maior franquia de sorvete do Norte 
de Minas e vai expandir por todo Brasil e com isso, ANDRE 
E VICTOR, entraram como sócios para reforçar ainda mais 
a parceira. Na ocasião, será apresentado o GRANDE PROJE-
TO DA FÁBRICA DA BERRYS que será estabelecida aqui em 
Moc no próximo ano. Hoje, estes dois irmãos possuem gran-
des parcerias em outras empresas importantes pelo Brasil e a 
SMART HOUSE se faz presente em Manaus, São Paulo e outras 
capitais. Aplausos e mais aplausos!

E FALANDO em empreendedorismo, veja a dinâmica, FÁTI-
MA TURANO, toda poderosa, sendo fotografada pelo esposo 
Eliziario Resende, pilotando sua possante lancha no BICO DA 
PEDRA, local que ela adora

QUATRO IRMÃS que amo muito desde que residiam  em 
Coração de Jesus onde eu era muito bem recebido pelos seus 
inesquecíveis pais, dona Maria e o senhor Ary. MARY, MARI-
NA, ODETE E ONEIDE QUEIROZ que esteve aniversariando 
no último final de semana e foi bastante festejada

ARRAIAL D’ AJUDA, com sua energia única e de uma bele-
za sem igual é sempre o local preferido pelos norte-mineiros, 
principalmente daqui de Moc. Estão ali curtindo férias, ALAN 
VELOSO com sua esposa Grazielly e os filhos, Pedro e Isabella

DURANTE o lançamento do seu livro, “SUS, CONQUISTA DO 
POVO BRASILEIRO”, o ex-ministro José Saraiva Felipe, re-
cebeu do Superintendente da Santa Casa, Maurício Sérgio e 
Souza, uma placa em homenagem ao brilhante trabalho que 
ele desenvolveu em prol deste hospital, que é um dos orgulhos 
de Montes Claros e de toda região

CLÁUDIA NARCISO anfitrionou no último final de semana 
em sua espetacular e requintada POUSADA RAIZ, o PREFEITO 
HUMBERTO SOUTO com Tete Mangabeira e; o VICE-PREFEI-
TO GUILHERME GUIMARÃES com Euna.  Cláudia está feliz 
com o sucesso deste recanto  que  criou junto com seu ines-
quecível amor, Paulinho Ribeiro

COMO SEMPRE nos fins de semana, gosto de ir ao MERCA-
DO MUNICIPAL e encontrar com velhos amigos. Foi um pra-
zer rever TAÍDE, que foi garçom no histórico THEO’S HOUSE 
e hoje possui sua bem montada banca. Fiz questão de marcar 
este encontro

O MUNDO é  mesmo do poder jovem. Vejam a linda BRUNA 
BOTELHO BUERI, que recebeu seu diploma de sargento da 
PMMG para alegria dos seus papais, Antônio Bueri Junior e 
Dalva Botelho. Aplausos para a jovem Bruna e sucesso em sua 
carreira tão importante na sua querida Diamantina


